

CESEDEN

LA ESCUELA SUPERIOR Y DE APLICACION DEL MATERIAL
DE FRANCIA

- Por el Capitán Blaise REYNOLD DE SERESIN.
- De la Revista "Armées d'aujourd'Hui" nº 47.
- Traducido por el Comandante de O. M. del Ejército del Aire D. Marino GONZALEZ PASCUAL.



Abril 1980

BOLETIN DE INFORMACION nº 135-III

Es una Escuela joven, moderna, abierta a todas las técnicas y que, procurando responder lo mejor posible al conjunto de misiones que le son confiadas, dentro de un ambiente agradable y funcional, se dedica a ejercer su acción dentro del campo militar principalmente, pero también en el civil para una integración particularmente acentuada en la nación.

Consciente de sus responsabilidades, la escuela quiere proporcionar, según las palabras de uno de sus antiguos Jefes, "un espíritu de servicio a todos aquellos que trabajan para el mantenimiento de los materiales del Ejército de Tierra".

Situación.

Heredera del Centro de especialización del material creado en 1942 en Meknés, la escuela deja Marruecos en 1945 para instalarse en Fontainebleau y Burges, reagrupándose en su totalidad en esta última ciudad en 1964.

La escuela está ubicada al Sur de la ciudad en un campo de aproximadamente 75 hectáreas cercano a los establecimientos de la Dirección Técnica de Armamentos Terrestres.

La parte dedicada a "vida" está dentro de un marco arquitectural moderno, asentada en medio de espacios verdes. Sus agradables comedores, sus confortables alojamientos y las condiciones de estancia ofrecidas a los cursillistas facilitan el trabajo y la reflexión.

La parte "enseñanza" cuenta con magníficos equipos instalados en edificios de reciente o renovada construcción - auto-ingenios, ALAT, electrónica, sistemas de armas - o en locales antiguos que próximamente serán reemplazados por construcciones modernas y bien preparadas; salas de clase, de demostración y de trabajos prácticos testimonian una preocupación pedagógica y una búsqueda de la eficacia, que son una prueba de la calidad de la enseñanza impartida.

Misiones.

Entre 3.000 y 3.500 cursillistas (desde Coroneles a Sargentos) vienen cada año para efectuar cursos con una duración que varía desde unas semanas a un año, procedentes de todas las Armas, de distintos Ministerios (CRS, Aduaneros, Protección Civil, etc.) y de numerosos países extranjeros. La Escuela organiza aproximadamente 300 cursos anuales correspondientes a más de 150 programas diferentes de todos los niveles. Los programas pueden reagruparse en cinco grandes categorías:

- Formación.
- Capacitación.
- Especialización.
- Perfeccionamiento.
- Enseñanza Superior.

- Cursos de Formación.

Destinados a:

- Los Alumnos para Oficiales profesionales de la Escuelas de las Armas (O.A.E.A.), y a los de las Escuelas de Servicios (O.A.E.S.), con destino al Cuerpo Técnico y Administrativo. Estos siguen en la escuela un curso de formación de un año, a la terminación del cual, los aprobados reciben su galón de Alférez.

- Los Oficiales de Reserva admitidos al período de prácticas (O. R. S. E.), quienes durante un año siguen una formación análoga a la de los Alféreces en aplicación antes de ser admitidos en el Cuerpo de Oficiales del Arma de Material.
- Los Alumnos Oficiales de Reserva (E. O. R.) quienes pasan cuatro meses en la escuela.

- Cursos de Capacitación.

Se refieren a:

- Los Oficiales Alumnos profesionales procedentes del Saint-Cyr o de la Escuela Militar Interarmas (E. M. I. A.), quienes, después de uno o dos años de formación en Coëtquidan, vienen a efectuar un curso de un año a la escuela de aplicación. La finalidad principal de este curso es la de preparar directamente a los alumnos para su primer Mando de Oficial en un Cuerpo de su Arma.
- Los Oficiales Alumnos provisionales ingresados por concurso o selección en el Cuerpo Técnico y Administrativo, y que, después de un año de formación en la E. M. C. T. A. de Coëtquidan, vienen a efectuar un cursillo de un año a la escuela de aplicación.

- Cursos de Especialización.

Tan numerosos y variados como los materiales a mantener, los cursos tienen una duración de cuatro a diez meses, de acuerdo con la especialidad y están dirigidos a:

- Los Oficiales Subalternos del Material y a los Oficiales de las otras Armas llamados a cumplir en sus unidades las funciones de Jefe de Taller o de Oficiales Mecánicos.
- Los Suboficiales del Material y a los de otras Armas que vienen a la Escuela, tanto para recibir una enseñanza especializada confirmada por un certificado técnico de 1º o 2º grado, como para perfeccionar sus conocimientos sobre un material nuevo.
- A los Oficiales y Suboficiales extranjeros que vienen a estudiar los nuevos materiales o a seguir idénticos cursos a los de los cursillistas franceses.

Los cursos de especialización, que conciernen al 60% de los cursillistas, agrupan más de cien programas diferentes para una veintena de especialidades. Estos cursos están adaptados a diferentes clases de materiales -desde el fusil "Famas" al misil "Pluton", desde la V. L. "Mehari" al AMX-30 y al "Puma" y tratan de todas las técnicas, partiendo de la más tradicional a la más futurista.

- Cursos de perfeccionamiento.

Interesan a:

- Los Oficiales Subalternos del material que siguen el curso de Capitanes, destinados a formar futuros Jefes de destacamento o de agrupación.
- Los Oficiales de Reserva llamados a seguir periódicamente cursos de reconversión.

Estos períodos de prácticas permiten a la vez inculcarles los elementos necesarios para el cumplimiento de su misión en caso de movilización y verificar su aptitud al grado superior para destinos particulares. Todos reciben una formación logística.

- Enseñanza Superior.

Esta enseñanza comprende diversos cursos para las distintas categorías de Oficiales:

- Cursos para la obtención del certificado técnico, para Oficiales Subalternos que reciben, además de una formación general en materia logística, una más avanzada en su especialidad técnica de origen, ya se trate de técnicas de automóviles, vehículos-blindados, electrónica, armamento, municiones, armas especiales, ALAT o técnica de gestión.
- Una parte del Curso del Diploma Técnico de armamento;
- El curso de integración en el material de los Oficiales que hayan cambiado de Arma.
- El Curso de Oficiales Superiores del Cuadro Técnico y Administrativo.
- Los cursos de Directores de establecimientos y Jefes del material divisionario.

- Los cursos de Jefes y Directores regionales del material, reservado para los Coroneles.
- El Curso de Jefe de Servicios técnicos regimentales, desde 1978.

Estos diversos cursos, están principalmente destinados a proporcionar a los Oficiales del Material o de las otras Armas, la posibilidad de profundizar o poner al día sus conocimientos militares, logísticos y técnicos, desarrollando al mismo tiempo su cultura general y sus conocimientos del mundo socio-económico contemporáneo. Tienen como finalidad preparar a estos Oficiales para ocupar puestos de responsabilidad, tanto dentro como fuera de su Arma.

Actividades hacia el exterior.

En el campo de la enseñanza, su principal vocación, la Escuela realiza numerosos cursos por correspondencia, difundiendo una importante documentación tanto en Francia como en el extranjero.

Estos documentos permiten estimular a los centros de perfeccionamiento de los Oficiales de Reserva y Suboficiales que lo deseen, a preparar títulos y diplomas como candidatos libres. Los Cuadernos de Material, editados semestralmente, participan en esta información exterior por medio de los estudios que contienen y los trabajos que proponen a los Cuadros del material.

Por otra parte, los instructores de la Escuela, en las diversas especialidades, se preocupan por seguir y, si es posible, anticiparse a los progresos de la técnica. Para ello, la Escuela entretiene relaciones con los técnicos de la D.A.T.A. y los industriales encargados de la puesta a punto y realización de los materiales del Ejército de Tierra.

Por último, la Escuela está encargada de la elaboración de la doctrina de empleo de las formaciones del material en conexión con los Organismos Centrales (Direcciones e Inspecciones) y los Jefes de Material de las Grandes Unidades. Tiene la obligación de seguir de cerca la evolución de la logística, las experiencias en curso y las maniobras de carácter logístico.

La acción de la Escuela, no se ejerce sólomente dentro del marco militar. Instalada en Bourges desde hace un cuarto de siglo, la E.S.A.M. es parte integrante de la Ciudad y se encuentra estrechamente vinculada con el desarrollo y la vida económica de la misma.

Los cursos de la Escuela son frecuentemente solicitados en sus formas más diversas y la E.S.A.M. está abierta ampliamente hacia el exterior: así la vemos preparando periódicas visitas en provecho de numerosos establecimientos escolares de la Ciudad o bien organizando jornadas de puertas abiertas.

A nivel nacional, la Escuela contribuye de manera importante y muchas veces ignorada a la economía del país. Esta, favorece en una amplia medida la promoción social de los militares, permitiendo, en particular, la reconversión de los Cuadros militares en una segunda carrera civil.

Los técnicos militares formados en Bourges, son, en efecto, un personal muy apreciado de los industriales cuando su carrera militar toca a su fin; sus conocimientos técnicos y sus cualidades humanas unidas a sus virtudes de disciplina y honestidad tradicionales del Suboficial, facilitan su inserción en el sector privado. Esta es una prueba más de los intercambios fructuosos que pueden tener lugar entre el Ejército y la Nación. Así, más allá de los servicios que rinde al Ejército, la Escuela Superior y de Aplicación de Material de Bourges, trabaja para todo el país, haciéndose cargo de la parte que le corresponde en la pesada carga que representa la formación profesional.

oOoOoOo
oOoOo
oOo